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平成２５年第１回宇土市議会定例会 代表質問 

番号 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）みんなが安心！暮らしを守り自然を守るまちづくり 

 要旨 

① 災害時の避難体制の強化について 

市長 愛市同友会 

九谷新吾議員 

（2）みんなが元気！健康で安らぎのあるまちづくり 

要旨 

① 保健・福祉・医療等助成制度の情報発信について 

市長 

（3）みんなが豊か！豊かで活気あふれるまちづくり 

 要旨 

① 「うとん行長しゃん」の活用について 

② 農林水産振興について 

・付加価値と地産地消，ブランド化について 

市長 

（4）みんな便利！快適な生活を支えるまちづくり 

 要旨 

① 住宅集積構想について 

市長 

（5）みんなで育む！伝統と学びに感謝のまちづくり 

 要旨 

① 地域に開かれた学校づくりについて 

② 伝統・文化的財産の宝庫，宇土の魅力の保存と継承につい

て 

教育長 

（6）みんなで実現するまちづくり 

 要旨 

① 事業仕分けの評価と今後について 

② 近隣自治体との連携について 

市長 

（7）地区別のまちづくり 

 要旨 

① 「まちづくり活動助成金」について 

・成果と課題，そして今後の取り組み，地域コミュニティ

の再生について 

市長 

（8）マニュフェストについて 

 要旨 

① マニュフェストの評価を点数にするならば 

市長 
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平成２５年第１回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

番号 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）農業活性化と水害 

要旨 

① 中山間地域の休耕田・耕作放棄地の活用について 

② 農村風景を観光と結ぶ方策について 

③ 住吉干拓地区の洪水対策事業について 

 

 

経済部長 

総務企画部長 

経済部長 

野口修一議員 

（2）防災と消防団 

要旨 

① 長部田地区の高潮被害と対策について 

② 消防団の訓練と出動状況について 

市民環境部長 

（3）宇土半島の観光 

 要旨 

① 三角線の利用状況の推移について 

② 宇土半島及び上天草と協働の観光開発について 

 

 

総務企画部長 

市長 

（4）少年育成とスポーツ 

 要旨 

① 体育館改修の内容について 

 ② 少年育成の施設環境について 

 ③ 中学校の部活動について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

２ （1）新しい公共交通について 

要旨 

① 利用状況 

ア．コミュニティバスと乗り合いタクシーの 12 月と 1 月の

利用状況 

② 新しく始める路線について 

ア．新しい路線の説明，事前説明会等の市民の意見 

イ．乗合タクシーのルート選定について 

③ 市の状況把握と目標収支率について 

ア．他市の現状 

イ．利用が少ない路線はどうなるのか 

④ どうしたら乗ってもらえるか 

ア．乗ってもらう仕掛けづくり 

イ．広報周知 

総務企画部長 

 

平江光輝議員 
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（2）これからの地域農業について 

要旨 

① 現在の農業形態の状況について 

ア．本市においての認定農家数と営農類型 

イ．販売農家と自給的農家の推移 

② 現在の米づくりの状況 

ア．本市の稲作農家数と一戸当たりの平均作付面積 

イ．過去 5 年間の米の値段 

ウ．生産コストの内訳 

③ 農地貸借の現状と耕作放棄地 

ア．農地法 3 条と農業経営基盤強化法での賃借の違いについ

て 

イ．耕作放棄地が増えればどの様なことが危ぶまれるか 

④ これからの地域農業の担い手について 

ア．自給的農家や土地持ち非農家のほか，多くの市民への周    

  知 

 

 

経済部長 

 

 

経済部長 

 

 

 

農業委員会 

事務局長 

 

 

経済部長 

３ （1）小中学校における「いじめ」問題の現状について 

要旨 

① 各小中学校で認知している「いじめ」と判断される事象は

何件か 

② 各小中学校での対処はどのようになっているか 

③ 教育委員会として「いじめ」についてどう対応しているか 

④ 加害者（いじめる側）に対してどう対応しているか 

被害者（いじめられる側）に対してどう対応しているか 

教育部長 

教育長 

藤井慶峰議員 

（2）不登校児童生徒の現状と支援策，対応策について 

要旨 

① 各小中学校の不登校児童生徒の現状はどうなっているか 

② 不登校児童生徒に対する対応はどうしているか 

教育部長 

教育長 

（3）御輿来海岸の砂浜潮紋の活用について 

 要旨 

① 御輿来海岸を世界自然遺産に登録する運動を開始しないか 

 ・阿蘇山から天草を繋ぐ宇土半島の有明海の御輿来海岸にし

か出来ない「世界唯一」の潮紋だと思われる。極めて稀な

この海岸は世界自然遺産に登録申請をする価値があると思

われるので，官民挙げて運動を展開すべきと考える 

市長 
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４ （1）職員能力開発について 

要旨 

① 職員能力開発について 

  ア．職員数の経緯（過去５年間） 

  イ．全体的の職員能力開発（どのような事を行っているか） 

  ウ．独自の政策や行政サービスを提供する中で，多岐多彩な

専門職員が必要と思うが，一般職員及び技術職員に対し

ての能力開発はどのように行っているか 

  エ．能力向上を目指す職員に対して，何らかの補助は行える  

    か 

総務企画部長 嶋本圭人議員 

（2）防災・防火について（消火器の薬剤詰替えに助成を） 

要旨 

① 防災・防火の意識向上について 

ア．宇土市の火災件数（過去５年間） 

  イ．現在，市が市民に対して行っている防災・防火対策 

  ウ．消火器の設置基準 

  エ．火災の際，扱いになれていなかったり，薬剤が古くなり

使えなかった，古くなり爆発事故が起こった等の報告は

受けたか 

オ．消火器薬剤詰め替えにかかる費用 

カ．消火器薬剤詰め替えに補助は設けて頂けないか 

市民環境部長 

５ （1）船場橋周辺を拠点としたまちづくりについて 

要旨 

① 取り組みの現状と今後の対策について 

② 榎等樹木の管理及び船場橋護岸植樹帯の維持・管理につい  

  て 

 

 

総務企画部長 

教育部長 

中口俊宏議員 

（2）鳥獣被害防止対策について 

要旨 

① 過去 3 年の各鳥獣毎の農林水産業等に係る被害の実態と課

題について 

② 今後の鳥獣被害防止計画について 

経済部長 

（3）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 防火対策について 

② 通学路の危険個所点検結果について 

③ 同上改善対策について 

 

 

市民環境部長 

教育部長 

教育部長 

６ （1）交通事故防止対策及び運行管理について 

 要旨 

① 職員の通勤車両交通事故防止対策について 

② 車両管理規定について 

総務企画部長 樫﨑政治議員 
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（2）宇土市における PR 戦略について 

要旨 

① ゆるキャラ「うとん行長しゃん」における宇土市の PR 戦

略予算について 

総務企画部長 

（3）大気汚染物質対策取り組みの推進について (SPM PM2.5) 

 要旨 

① 宇土市における SPM PM2.5 の状況及び今後の対策 

② 学校における SPM PM2.5 の今後の対策 

通学及び運動場の使用時の対応 

 

 

市民環境部長 

教育部長 

（4）学校給食におけるアレルギー対策 

 要旨 

① 学校給食におけるアレルギーの状況 

② 対策，アナフィラキシー発現時に(エピペン講習会など) 

教育部長 

７ （1）児童生徒の安心・安全な教育環境について 

要旨 

① 安全確保のため，早期に実施が必要な通学路の交通安全対

策について 

② 学校施設の非構造部材の耐震化や老朽化対策の推進につい  

  て 

③ いじめ対策の推進について 

・スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー等の

配置について 

④ FM 補聴器について 

 

 

建設部長 

 

教育部長 

 

教育部長 

 

 

健康福祉部長 

芥川幸子議員 

（2）がんの早期発見「女性のためのがん検診推進事業」につい  

   て 

要旨 

① 子宮頸がん検診の受診率向上と精度の高い「細胞診・HPV

－DNA 検査併用検診」の導入について 

② 乳がん検診無料化の対象者拡大について 

 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

市長 

８ （1）防火対策について 

 要旨 

① 高齢者施設の防火対策について 

② 個人住宅の火災警報器設置と今後の取り組みについて 

 

 

健康福祉部長 

市民環境部長 

福田慧一議員 

（2）燃油価格高騰対策について 

要旨 

① 農漁業用重油の価格推移と対策について 

② 低所得者，高齢者，障がい者などの世帯に家庭用灯油補助

支援を 

 

 

経済部長 

健康福祉部長 
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（3）生活保護費問題について 

 要旨 

① 生活保護費削減について市長の考えは 

② 生活保護費削減の各分野に与える影響と対策について 

 

 

市長 

健康福祉部長 

教育部長 

（4）中小企業支援対策について 

 要旨 

① 金融円滑化法の打ち切りによる影響と対策について 

② 住宅リフォーム助成制度の利用状況と今後の対策について 

経済部長 

（5）国民健康保険問題について 

 要旨 

① 22 年，23 年度の滞納の所得階層内訳 

② 22 年，23 年度差し押さえの状況と所得階層 

③ 健康保険法 44 条，77 条の利用状況 

④ 23 年度の不納欠損額とその理由 

⑤ 短期保険証，資格証明書の発行数と保険証の未届数 

 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

健康福祉部長 

市民環境部長 

健康福祉部長 

 

※ 質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 


